
□记者 滕敦斋 报道
本报滨州7月1日讯 全省市委政研室主任座谈会暨2011年度全省

党委政研系统优秀调研成果评审会议6月30日至7月1日在滨州召开。
省委常委、秘书长雷建国出席会议并讲话。

雷建国指出，调查研究是党委、政府的重要工作方法，是作决策、抓
落实的基础。做好党委政研室工作要围绕中心、服务大局，发挥职能、当
好参谋，提高水平、优化服务，推动发展、促进和谐。要坚持正确政治方
向，打造过硬业务能力，发扬拼搏进取精神，锤炼严谨务实作风，努力做
到“深、新、好、快”，切实当大参谋、出大主意、起大作用、有大作为，不断
开创党委政研事业科学发展新局面。当前，要围绕解决经济社会发展中
的重要问题，把握正确方向，坚持科学调研；坚持实事求是，推进务实调
研；密切联系群众，始终深入调研；加强综合协调，推进全面调研，努力
推出切实管用的调研成果，为党委决策提供依据，当好参谋。

雷建国强调，要切实加强党委政研室自身建设，狠抓干部队伍的
思想政治建设、能力建设和作风建设，不断提高政研干部政治素质和
业务能力。各级党委要更加重视调查研究工作，切实加强对党委政研
室工作的领导，交任务、压担子，在政治上、工作上、生活上关心爱
护政研干部，为党委政研室开展工作创造更为有利的环境和条件。

□记者 李剑桥 报道
本报济南讯 6月28日至30日，国家统计局局长马建堂在青岛、

烟台调研，副省长贾万志陪同调研。
马建堂一行先后到青岛前湾港、烟台港和海尔集团、上海通用东

岳汽车有限公司等多家企业详细了解贸易生产状况，调研上半年经济
运行情况，并召开企业和部门座谈会。

□记者 贾瑞君 报道
本报济南7月1日讯 今天中午，省政协副主席陈光在济南会见了

韩国金浦市前市长金东植率领的代表团一行。客人此次来访，旨在拜
会省领导，寻求与我省在通信设备等领域的合作。金浦市与菏泽市
2005年建立友城关系以来，一直保持着密切的交流合作关系。

□ 本报记者 赵琳

6分钟，300多秒，或许只是一个人等
公交车的时间。然而在今年5月1日19点39
分开始的6分钟里，广饶县华茂生态园饭
店的 5 名服务员却迎来了一场生死考
验——— 他们在暮色中先后跳下水营救一名
落水男孩。

5月1日19时39分，服务员李艳雨正在
饭店门口迎宾，一个六七岁的小姑娘哭喊
着跑过来，“阿姨，有小朋友掉湖里了，
求你快去救救他！”李艳雨连忙让同事去
叫人帮忙，自己则奔向了湖边。此时夜幕
已经降临，李艳雨看到湖面上只露出一个
头顶，情急之下，她不顾自己不会游泳，
朝着小孩所在的位置跳下去，一把搂住他
往岸边拖去。由于不会游泳，李艳雨连续
呛了几口水，速度也越来越慢。正在她紧
抱着孩子在湖里挣扎时，服务员邹秋（右
图）和郝迎冰赶了过来，郝迎冰熟悉水
性，他游过去用力拉住李艳雨的手臂，将
她和孩子往岸边拉。此时李艳雨已有些昏
迷，但依然紧抱着孩子。水中阻力很大，

再加上没来得及脱衣服，郝迎冰也渐渐没
了力气。

过了几分钟，闻讯赶来的服务员吴永
志第四个跳进了水里。他游到郝迎冰身
边，拉着紧紧挽在一起的三个人往岸边
游。一人拉三人，仍然很危险。厨师徐笃
华也跳入湖中，与吴永志合力救人。两分
钟过去了，几人距离岸边仍有三米远，情
急之下，吴永志爬上岸，迅速冲进酒店拿

来一根平时清理湖面枯叶用的长铁杆，伸
向湖中，终于把李艳雨和孩子拖上了岸。

19时45分，历经6分钟的历险，不慎
落入湖中的小男孩终于获救！随后，孩子
和李艳雨被一起送往医院。此时，在场的
所有人都松了口气。

“邹秋呢？”饭店的李经理环顾四
周，突然发现，跟大家一起跳到水里救人
的服务员邹秋不见了。这时，有人喊起
来，“不好，邹秋还在水里！”吴永志和
郝迎冰、徐笃华立即脱下湿透的衣服，转
身跳进水里。闻讯赶到的公安、消防人员
也迅速加入救援队伍。大家拉起绳子，拿
着竹竿仔细搜寻。两台消防车不停地从湖
中往外抽水，消防队员还从附近村里借来
了七八台抽水机助阵。

时间一分一秒地流逝，夜色越来越
浓，却始终不见邹秋的身影。由于体力不
支，郝迎冰、吴永志和徐笃华无奈上了
岸。凌晨四点多钟，邹秋终于找到了，然
而此时他已停止了呼吸。

邹秋，18岁；郝迎冰，18岁；李艳
雨，21岁；吴永志，25岁；徐笃华，30

岁。他们来自不同的地方，平均年龄才22
岁，却用千钧一发之际的热血营救感动了广
饶。

6月26日，记者见到了这群热血青年。
正是李艳雨果断下水以及在水中最初的坚
持，为救援争取了时间。回忆当时，李艳雨
说，“只记得在水里使劲把人往上托，接下
来就是我躺在救护车上。”郝迎冰刚刚18岁
的脸上满是稚嫩，他说，自己在这里工作快
一年了，知道湖水挺深的，可当听到有人落
水，只想着救人，其他的根本顾不上。吴永
志说，再遇到这样的事，还是会去救的，唯
一的遗憾是没能留住邹秋。

憨厚的徐笃华话不多，他告诉记者，湖
边其实有块很明显的指示牌，写着“水深危
险请勿靠近”。停顿半晌他又说，“下水救
人，永远不后悔。”

□ 本报记者 姜言明
本报通讯员 李 娜

5月23日早八点，来到东平县彭集街
道柳营村时，却没有看到驻村“第一书
记”孟胜的身影。村支书告诉记者，孟胜
“转村”去了。

原来，自从担任该村“第一书记”以来，
孟胜每天早上七点都坚持去村里转一转，
雷打不动。”

村委会东头的一间小屋子，既是孟胜
的办公室，也是宿舍。一张办公桌、一张折
叠床、一个书柜和几把椅子就是全部家当。
桌子上摊开着一本《工作日志》，扉页上写
着“带着感情，带着智慧，带着责任。”

记者发现，22日的日志上，有一句话用
黑色笔重重地画了一个圈：联系林果专家，
咨询核桃种植问题，切记！

紧挨着这间小屋的一间储藏室，是孟
胜的“厨房”。“他平时都是自己做饭吃，不
花村里一分钱。”彭集街道管区书记吕梅对
记者说。一个电磁炉、一个锅、几个西红柿、
几把挂面，最奢侈的是一袋花生米。

孟胜是东平县民政局社会福利中心主
任，来柳营村担任“第一书记”已经3个月
了。驻村第一件事，就是挨家挨户地走访调

研。20多天，走访了100多家。这次走访不仅
让孟胜摸清了底子、想好了路子，也树立起
了“第一书记”在村民心中的形象。

九点四十分，孟胜和管区书记吕梅召
集了村两委班子成员开例会，主要是讨论
核桃种植问题。一个多小时后，孟胜的手机
响了，他接起一听，不禁喜上眉梢，对记者
说：“我们村绿化用的银杏树运来了，咱去
看看吧！”

记者问起银杏树的来历，孟胜不好意
思地笑了：“我有个朋友，是做园林树木
生意的，这些树是我死磨硬缠要来的，没
花村里一分钱。”小到村委会的桌子、墙
上的公开栏，大到绿化用的树、文化广场
的景观石，都是孟胜从亲戚朋友处“揩
油”要来的。

“柳营村是个薄弱村，能省的钱就省。”
孟胜说：“只要对村里有用处，我就去要。弄

得这些朋友亲戚都不敢理我了，哈哈！”
十二点，孟胜看了看表，下意识地说一

句：“儿子该放学了。”孟胜满是愧疚地说：
“儿子都一个多星期没见着我的面了。”

下午两点十分，记者吃完了孟胜“款
待”的午餐——— 西红柿面条。孟胜决定去村
民王云平家看看。王云平是柳营村的困难
户，又是残疾人，家庭条件很差，屋子常年
漏雨，连修葺的钱都没有。孟胜知道后，到
县残联为他争取了一万元的助残金，不仅
修了屋子，也改善了他家的条件，王云平感
动得热泪长流。

四点十分，孟胜让记者看看村里正在
建设的文化广场。“这个周六，14件健身器
材就能安装上了。”

面对一个薄弱村，孟胜的主要任务就
是增加村集体收入。钱从哪里来？他首先收
回了原本承包不合法的砖厂，通过公开招

标，对砖厂进行了重新发包，不仅算清了多年
的糊涂账，更给村里带来承包费7 . 2万元。随
后，通过土地流转，对村里的蔬菜大棚实行农
户和集体分成的方式进行经营，又为村集体
增收6 . 6万元。

村里有了钱，就能更好地为群众办事了。
孟胜自己动手，苦熬了几个晚上，选定了文化
广场的位置，设计出了图纸。资金短缺，孟胜
二话不说，自己先拿出一千块。村里的“大户”
们也纷纷响应，问题很快迎刃而解。

傍晚六点，孟胜带着记者来到了村东头
的一条路上。“给你看看我的‘宏伟蓝图’。”说
起了未来规划，他自信中带着点羞涩，“我打
算把这条街进行清理，然后从北向南建50间
沿街商铺。一楼做门市，二三楼可以居住。乡
亲们可以在这里经营一些农业生产资料、日
常生活用品等，把这条街打造成远近闻名的
商贸市场。一年下来，预计能给咱村民增加40
多万元的收入。”

话音刚落，只听身后一连串地呼喊：“孟
书记，等一等！”原来是村民田树英。孟胜赶紧
掉头往回走：“田大娘，找我啥事啊？”田大娘
上来抓住了孟胜的手：“孩子，大娘给你熬了
一锅玉米粥，可香了。”孟胜先是一愣，随即，
这个堂堂七尺男儿竟一句话也说不出，眼圈
红了……

责任编辑 郭 炉 张西可
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全省市委政研室主任
座谈会召开
雷建国出席并讲话

马建堂在山东调研

陈光会见韩国客人

生死六分钟
广饶5名服务员勇救落水男童，1人不幸牺牲

（上接第一版）促进优势互补、互利双赢、共同发
展。第四，努力加强人才培养。要大力发展教育、科
技、文化事业，全方位、多层次培养造就各项事业
发展所需要的大量高素质人才，高度重视爱国爱
港人才特别是优秀年轻政治人才培养，使爱国爱
港传统薪火相传、“一国两制”事业后继有人。

梁振英在致辞中表示，新一届特别行政区政
府将继往开来，落实“一国两制”、“港人治
港”，保持高度自治，维护国家和香港的利益，
加强团结社会各界、凝聚民心。梁振英在致辞中
还阐述了新一届政府的施政理念和重点，并表示
相信，只要我们齐心一意，必定能够将香港打造
成儿童茁壮成长、青年实现理想、壮年人一展所

长、长者安享晚年、七百万市民安居乐业的理
想家园，香港这颗“东方之珠”必定能够光芒
再现，更形璀璨。

中共中央政治局委员、国务委员刘延东，中
共中央书记处书记、中央办公厅主任令计划，中
共中央书记处书记、中央政策研究室主任王沪
宁，全国人大常委会副委员长兼秘书长李建国，
全国政协副主席廖晖，中央军委委员、总政治部
主任李继耐等出席庆祝大会暨就职典礼。

全国政协副主席董建华，澳门特别行政区
行政长官崔世安，香港特别行政区第三任行政
长官曾荫权，以及香港各界代表、特邀嘉宾出
席庆祝大会暨就职典礼。

驻村以来，孟胜每天早上七点都去村里转一转，雷打不动……

“第一书记”的一天

□高尚瑞 滕敦斋 报道
本报济南讯 6月27日上午，省直机关工委举办领导干部带头读

书学习活动系列讲座2012年第3讲，邀请第九届、第十届全国政协委
员，湖南省作家协会主席，著名史学专家、作家唐浩明作《曾国藩与
传统文化》的讲座。省政协副主席陈光出席讲座。

唐浩明以“曾国藩与传统文化”为题，从文化的角度和不同的侧面，
对曾国藩这位晚清时期的典型人物作了全面详细的解读。唐浩明在对
曾国藩的思想、著作研究方面有很深的造诣，著述颇丰，编有《曾国藩全
集》、《曾国荃全集》，长篇小说《曾国藩》、《张之洞》等。

省直机关自去年举办读书学习系列讲座以来，已成功举办8讲，
受到广大机关党员干部的欢迎。

省直机关工委举办
领导干部读书学习系列讲座

（上接第一版）签订技术转让合同236项，合同金额
8366万元。

吸引高端人才要靠机制创新

为吸引海外人才，省国资委在美国先后召开两
场推介会，发布了21户省管企业178名海外人才需求
信息。山东重工潍柴集团组建了一流的招聘团队，先
后引进海外高层次人才105名。浪潮集团通过国际并
购，两次引进德国奇梦达公司高层次人才团队共计
40余人。兖矿集团通过收购澳大利亚菲利克斯公司，
一次性吸收国外专业技术人才1400余人。到2011年
底，省管企业共有国家“千人计划”3人，泰山学者11

人，泰山学者海外特聘专家17人。
用好人才，关键是制度改革。各企业着力推进以

市场化选聘为突破口的企业人事制度改革，公开选
聘、竞争上岗、按考核结果提拔使用。目前省管企业
市场化选聘率总体已达70%以上。中国重汽建立了
非领导职务晋升通道，从制度上解决了技术人员、高
技能人员岗位晋升问题。山东重工对中层干部坚持
按比例实行末位淘汰制，干部选用的激励约束机制
全面体现。

在考核分配机制方面，一向保守的国企也开始
打破坚冰，不断深化薪酬分配制度改革。鲁信集团逐
步建立起向优秀人才、业务骨干倾斜的薪酬制度，业
绩突出的一线业务骨干收入超过集团主要领导。山

东重工潍柴集团对业绩突出的高层次人才给予重
奖，最高年薪超过百万。浪潮集团设立研发项目奖
励基金，采用股票、期权等长效激励措施，以具有较
强竞争力的物质待遇吸引了一批海外高层次人才。

目前，我省国企正面临着与跨国公司、民营企
业和央企共同参与的新一轮人才争夺战，在中国的
跨国公司不断加大人才本土化进程，重金吸纳国内
高层次人才、潜力型人才加盟。我省国有企业急需
的创新型、高层次人才严重不足，企业人才数量增
长的速度远低于企业发展速度，个别企业已经出现
青黄不接的现象。如何形成市场化的人才选用、考
核、激励机制，建立在全球范围内配置人才资源的
模式，我省国企急需努力。

┩刀灯

□ 本报记者 于向阳 本报通讯员 刘传佳 刘芳

在“七一”党的生日前夕，一位不留名的老党员用自己的行动为
山东钢铁莱钢集团上万名党员增添了一份感动。

6月13日，一张中国邮政储蓄银行的汇款单送到了莱钢机关办公
楼收发室，汇款人署名为“中共党员”，汇款人地址为“莱钢集团公
司退休干部”，汇款金额2万元。

据机关党委工作人员介绍，这是莱钢建厂以来最大金额的一笔个
人不具名党费缴纳单。按照汇款单上的邮戳提示，记者走进了中国邮
政储蓄银行莱芜振兴支行，希望在那儿找到老党员汇款的一些线索。

希望而来，失望而归。支行负责人明确表示，按照规定，他们无
法提供老党员的相关信息。但据当时办理业务的银行职员马慧回忆：
6月10日中午，由于是午休时间，加上天热，来振兴支行办业务的人
很少。一位身穿灰色衬衣、70岁左右的老人走了进来。“老人言语不
多，但很慈祥。”马慧回忆说。办理完业务，老人又微笑着递过来一
张纸条。上面写着：请您替我保密，谢谢。

几番走访，记者都未能找到老党员的更多线索。
在莱钢，类似的事已发生多次。2008年汶川地震后的6月18日，

一位老党员缴纳3600元“特殊党费”，署名同样是“中共党员”；
2007年8月30日，老党员张俊龄老人病中醒来的第一句话是“快替我
去缴党费”；2011年6月17日，92岁的离休干部杨振山在弥留之际，依
然不忘再三嘱咐儿子“最后缴一次党费”。这些老党员用自己坚定的
信念为莱钢人树起了不朽的精神丰碑。

按照党内有关规定，莱钢集团公司机关党委的工作人员已将这笔
2万元党费全部上缴中共中央组织部。

一笔查不到人的特殊党费

□记者 李文明 通讯员 张振华 报道
本报济南7月1日讯 今天，胶州市李哥庄镇88名村党支部书记和

22名镇干部以特殊的方式度过了党的生日。他们在山东大学参加了
由该镇和山东大学联合举办的“基层社会管理培训班”学习，听取
了省城高校有关专家的小城镇社会管理、新型小城市发展理念等专
题讲座。

“专家说，文化是一个地区经济社会又好又快发展的根本动因，
让人耳目一新。”辛疃村党支部书记李丕斌说。李哥庄镇党委书记李
述献则表示，李哥庄镇去年地方财政收入已达到1 . 61亿元，提升基层
干部的综合素质，是下一步实现经济社会转型升级的重要保证。

□记者 袁涛 报道
本报济宁讯 6月29日上午，全省政府系

统秘书长座谈会在济宁召开，学习贯彻省第
十次党代会精神，总结交流我省政府办公系
统工作，分析形势，理清思路，明确重点，进一
步提高政府办公系统服务水平。

会议指出，政府办公部门是政府的中枢
神经，服务质量直接影响政府工作的成效。要
进一步增强做好服务工作的责任感和紧迫
感，明确目标任务，坚定信心和决心，激发干
劲和热情，恪尽职守，奋发向上，努力在全省
经济社会发展中发挥重要作用。

全省政府系统
秘书长座谈会召开

□记者 王洪涛 报道
本报临沂讯 记者从临沂市有关部门获

悉，从6月到9月间，临沂市举办以“动感水
城·激情临沂”为主题的首届中国沂河文化
体育旅游节，将是全省持续时间最长、内容
最为丰富的文化体育旅游节会。

据悉，首届中国沂河文化体育旅游节作
为一项高品位滨水体育运动综合节会，将以
百里沂河极限挑战赛、摩托艇亚洲城市公开
赛等多种滨水运动赛事项目为主要依托，同
时坚持体育、文化、旅游项目互动，坚持水
上运动和岸上全民健身活动相结合，每月都
有高水平赛事，每周都有体验活动，逐步推
进，逐次升温，9月将与全省第四届园博会
双节合璧形成高潮。

临沂举办
沂河文化体育旅游节

在学习中庆祝党的生日

李哥庄88名村官山大充电

□记者 薄克国 报道

“雪龙号”科考船北极考察今日青岛起航
7月1日，停靠在青岛奥帆中心的“雪龙号”科考船举行公众开放日，图为岛城市民跟考察直升机合影。7月2日上午，“雪

龙号”科考船将从青岛出发，前往北极执行科学考察任务。本次考察总航程预计为1 . 7万多海里，共90天，预计9月29日返回上

海港。自1993年至今，“雪龙号”科考船已完成了15次南极、4次北极科学考察，是中国极地科考的“功勋船”。
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